
莫遠君 古揚邦 伍俊瑜 黃啟進 

曾大 劉松剛 陳振中 

致：荃灣區議會

社會福利委員會 主席

朱德榮先生，MH 
朱 主席鈞鑒：

關注荃灣區有特殊教育需要學生的支援情況

今時今日，隨着學校和家長對特殊教育需要的意識提高，加上識別機制日益

改善，被識別為有特殊教育需要的學生人數持續增加。在香港，政府一直採用雙

軌制，為有特殊教育需要的學生提供教育機會，有較嚴重或多重殘疾的學童會獲

轉介入讀資助特殊學校，進行特殊教育，以便接受加強支援服務，而其他有特殊

教育需要的學童則會入讀普通學校，進行融合教育。

有見近年有特殊教育需要的學生比例持續增加，我們期望可及早發現他們的

需要，以便在未來的工作中能夠更好地關注和改善這些情況。因此，我們就荃灣

區內普通中小學校推行融合教育的情況，有以下提問及建議：

1. 查詢本年度荃灣區的中小學有特殊教育需要的學生人數及百分比？

2. 查詢本年度荃灣區的中小學有特殊教育需要學生的類別人數及百分比？

3. 查詢本年度荃灣區的中小學有特殊教育需要學生中，有多少是來自新移民、

少數族裔或低收入家庭的數字及百分比？

4. 查詢荃灣區的中小學中已接受特殊教育培訓的教師的數字及百分比？

5. 查詢荃灣區合資格申請學習支援津貼的中小學的詳細情況？

6. 查詢政府有否評估有特殊需要學童在學習上是否存在數碼鴻溝？未來有哪些

計劃在科技應用上可提高他們的學習及適應能力（如利用 AI）？

7. 建議政府研究如何加強落實全校參與，以更好支援有特殊教育需要的學生。

8. 建議政府按有特殊教育需要學生的數量，考慮調整學習支援津貼限額上限。

9. 建議政府鼓勵及支援學校加強相關教材及教育課程的數碼化，以便在人手有

限的情況下，更好支援有特殊教育需要學生的需要。

因此，懇請 閣下批准於 2025 年 2 月 20 日的荃灣區議會社會福利委員會會

議上就上述議程進行討論，希望相關部門能向委員會提供相關的數據和資訊，及

委派代表出席回應。謝謝！
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